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в село Борки.
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Традиционный форум УГТУ 
в этом году вышел за привычные 
межрегиональные рамки: участие 
в конференции представителей 
казахстанского культурно-про- 

светительского центра «Истоки» 
(г. Кокчетав), с которым универси-
тет установил отношения тесного 
сотрудничества, вывело конфе-
ренцию в разряд международ-
ных. Также в работе конференции 
приняли участие молодые ученые, 
аспиранты, студенты и школьники 
из Ухты, Сосногорска, Сыктывкара, 
Кирова, Санкт- Петербурга.

Открывая пленарное заседание, 
участников и гостей конференции 
поприветствовал исполняющий 
обязанности ректора УГТУ, первый 
проректор Ярослав Цуневский. 
Он отметил новый статус форума 
и пожелал собравшимся плодот-
ворной работы. Почетный гость 
конференции, глава МОГО «Ухта» 
Роман Мельник поздравил моло-
дых исследователей с открытием 
форума, с праздником Благовеще-
ния и Всемирным днем здоровья, 
которые объединила дата 7 апре-
ля. Выступая перед широкой ауди-
торией в новом для себя качестве 
главы города, он сказал: «Рад при-
сутствовать на конференции, где 
собралась талантливая молодежь. 
Поддерживаю руководство уни-

верситета за внимание к пробле-
мам духовности в нашем обществе.  
Желаю интересных творческих 
споров и побед». Декан факультета 
гуманитарного образования УГТУ 
Михаил Петров, напутствуя участ-
ников форума, подчеркнул роль 
образования в условиях рыночной 
экономики и выразил надежду, что 
обмен знаниями, ради которого и 
проводятся научные форумы, бу-
дет интенсивным и интересным. 

Вниманию присутствующих бы-
ли предложены четыре пленарных 
доклада. 

В ходе работы тринадцати сек-
ций форума прозвучало более 
двухсот докладов.

На церемонии закрытия конфе-
ренции со словами благодарности 
за проведенную работу выступил 
проректор по учебно- воспитатель-
ной работе и социальным вопро-
сам Дмитрий Безгодов. К участни-
кам обратились также руководите-
ли секций. 

49 докладчиков получили ди-
пломы первой, второй и третьей 
степени; 18 докладчиков — поощ-
ри- тельные дипломы. Всем победи-
телям традиционно были вручены 
книги — научные и художествен-
ные издания. 

Оксана Беляева, 
надежда вОрОнина 

Коммуникации. 
Общество. 
Духовность20
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на Открытии фОрума прОзвучалО 
четыре пленарных дОклада: 

Проректор по учебно- воспитательной 
работе и социальным вопросам дмитрий 
Безгодов предста вил доклад-презентацию 
«Душа другого человека: мысленный экспе-
римент Ф.М. Достоевского», посвященный 
190-летию со дня рождения писателя; 

Профессор кафедры истории и культу-
ры, кандидат исторических наук ленфрид 
Борозинец рассказал о начальных этапах 
развития нефтегазового дела в Республике 
Коми; 

Декан ФГО, кандидат экономических 
наук михаил петров говорил о проблемах 
и перспективах модернизации как тренда 
современной России; 

Доклад студентки нефтегазопромыс-
лового факультета ирины Шех (группа БС-
1-08) «Правда об алкоголе» был приурочен к 
Всемирному дню здоровья.

участники фОрума: 
Студенты Санкт- Петербургского государ-

ственного электротехнического университета, 
Вятской государственной сельскохозяйствен-
ной академии, Коми государственного педа-
гогического института, Сыктывкарского госу-
ниверситета, Коми республиканской академии 
государственной службы и управления, Сык-
тывкарского филиала Санкт- Петербургского 
госуниверситета сервиса и экономики, а также 
учащиеся средней школы № 2 г. Сосногорска, 
Ухтинского технического лицея, Ухтинского 
промышленно- экономического лесного кол-
леджа, студенты УГТУ. 

кОнференция прОвОдилась 
пО тринадцати секциям. 
диплОмы первОй степени пОлучили: 

татьяна кузнецова, УГТУ, секция «Связи 
с общественностью и коммуникативные тех-
нологии»; александра Белоусова и иоланта 

петросян, УГТУ, секция «История зарубеж-
ной литературы»; евгения карначева, 
УГТУ, секция «Язык СМИ и деловое общение»; 
константин токарев и артем ипатов, УГТУ, 
александра чихалова, КРАГСиУ, секция 
«История»; инесса трусагина, УГТУ, секция 
«Культурология и этнография»; татьяна куз-
нецова, УГТУ, секция «Актуальные пробле-
мы филологии»; никита антошкин, УГТУ, 
секция «Иностранный язык» (английский); 
евгения провоторова и ирина конова-
люк, УГТУ, секция «Иностранный язык» (не-
мецкий); наталья лучинина, УГТУ, секция 
«Иностранный язык» (французский); евгения 
карначева, УГТУ, секция «Философия и логи-
ка»; анастасия ведерникова, УГТУ, секция 
«Социология, этика и религиоведение»; илья 
намовир, КПЦ «Истоки», г. Кокчетав, секция 
«Психология и политология»; Олег ермолов, 
УГТУ, секция «Физическая культура, спорт и 
туризм».

7-8 апреля в УГТУ прошла XI Международная гуманитар-
ная молодежная научная конференция «Коммуникации. 
Общество. Духовность», посвященная 300-летию со дня 
рождения М.В. Ломоносова и 50-летию полета Ю.А. Га-
гарина.

ВсТРечА шКОЛьНиКОВ 
и ПРеДсТАВиТеЛей 
ПРеДПРияТий ТЭК 

6 апреля на базе Ухтинского 
технического лицея им. Г. В. Рас-
сохина прошла ознакомительная 
встреча на тему: «Перспективы и 
роль молодежи в ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» и взаимодействие 
с УГТУ». 

В рамках проекта по повыше-
нию информационной грамотности 
школьников 10-11-х классов ведущих 
учебных заведений нашего города 
собрания со школьниками прово-
дятся регулярно. Апрельская встреча 
прошла с представителями ООО «Газ-
пром трансгаз Ухта».

На мероприятии присутствова-
ли приглашенные от ООО «Газпром 
трансгаз Ухта»: ведущий инженер от-
дела кадров и трудовых отношений 
Елена Шульженко и председатель 
совета молодых специалистов Обще-
ства Ольга Филиппова.

Гости показали ребятам пре-
зентационные фильмы о направле-
ниях и перспективах деятельности 
Общества, о деятельности Совета 
молодых специалистов и молодеж-
ной политике. По окончании встре-
чи представители ответили на во-
просы о требованиях к кандидатам 
для получения именных стипендий 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» и о 
перспективах молодежи в газовой 
отрасли.

наталия канева

В олимпиаде приняли участие более трехсот школьников Ухты и близ-
лежащих районов. За хорошие знания по русскому языку, математике и фи-
зике ребята получили грамоты. 

Университетская олимпиада помогает выявить наиболее одаренных 
школьников. 

Через два года факультет довузовской подготовки УГТУ планирует офи-
циально утвердить олимпиаду в российском совете ректоров. Победите-
ли олимпиады ухтинского университета получат бонусы при поступлении 
в любой вуз страны. 

петр иванОв

В УГТУ подвели итоги 
университетской олимпиады 
для школьников

21 апреля в Ухтинском государ-
ственном техническом универ-
ситете состоялось открытие 
весенней Вахты Памяти-2011. 
Организатор мероприятия — 
кафедра истории и культуры 
УГТУ.

Всероссийская Вахта Памяти — 
это комплекс патриотических ме-
роприятий, посвященных истории 
Великой Отечественной войны. 
Особое место в их ряду занимает 
работа по поиску останков совет-
ских бойцов, не погребенных со 
времен Великой Отечественной 
войны. Поисковый отряд УГТУ «Ух-
тинец», в составе которого 18 бой-

цов, участвует в Вахте Памяти уже 
седьмой год. За это время состоя-
лось несколько экспедиций отряда 
в Великолукский район Псковской 
области, а также в район деревни 
Мясной Бор Новгородской об-
ласти. В этом году поисковики 
вновь отправятся в традиционное 
место поиска — село Борки Вели-
колукского района Псковской об-
ласти. «Ухтинец» разобьет лагерь 
в районе Дубневичей. Экспедиция 
продлится с 24 апреля по 7 мая. 
В составе отряда будут работать 
13 студентов и командир, доцент 
кафедры истории и культуры Вла-
димир Николаевич Бубличенко.

Оксана Беляева

Весенние проводы бойцовФОТОФАКТ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Лауреатам 
браво!
В санкт-Петербургском государ-
ственном горном университете 
им. Г.В. Плеханова состоялась 
Всероссийская конференция-
конкурс среди студентов вы-
пускного курса. В ней приняли 
участие несколько студентов 
УГТУ, среди которых были пер-
вые в истории университета лау-
реаты премии Правительства РК 
Артем Гулиев и Наталья Пасын-
кова с докладом «совершенство-
вание механизма управления 
затратами на транспорт нефти 
в ОАО «северные МН» (руково-
дитель А.В. Павловская). Доклад 
был удостоен 3-го места!

Ежегодный конкурс дипломных 
проектов собирает самых талантли-
вых и лучших студентов России. В 
этом году работа конференции шла 
по восьми секциям.

Огромная заслуга в высоких 
достижениях (студенты являются 
призерами и дипломантами раз-
личных межрегиональных, рос-
сийских, международных научно-
практических и научно-технических 
конкурсов и конференций), по сло-
вам ребят, принадлежит научному 
руководителю — заведующей кафе-
дрой организации и планирования 

производства, доценту, к.э.н. Алле 
Павловской. «Алла Васильевна яв-
ляется одним из немногих профес-
сионалов своего дела, преподава-
телем от Бога, способным поверить 
в студента, разглядеть и развить в 
нем тягу к знаниям, способность 
ставить и решать задачи, тем са-
мым сформировать в нем высоко-
нравственную личность. Это весь-
ма ценно для студента — видеть в 
преподавателе своего наставника, 
ощущать поддержку и каждый раз 
учиться новому», — отмечает Ар-
тем Гулиев. 

Кроме того, по словам студен-
тов, они особенно признательны 
инженеру НИЧ И.И. Кузнецовой за 
качественное предоставление всех 
заявок и материалов на конкурсы и 
гранты.

Нам остается только надеяться, 
что дипломный проект будет вне-
дрен в жизнь, и гордиться нашими 
студентами, работы которых не 
только прославляют университет, 
но и говорят о достойном уровне 
образования в УГТУ.

мария сухОгузОва

В рамках межрегиональной на-
учно- практической конферен-
ции «Модернизация высшего 
образования Республики Коми: 
проблемы качества обучения» 
в конце апреля в конференц- 

зале УГТУ состоялось выездное 
заседание проекта «Лесная 
академия Коми». «Мы здесь 
для того, чтобы познакомиться 
с вашим нефтяным вузом, — 
сказал, открывая заседание, 
первый заместитель министра 
промышленности и энергетики 
РК Александр Гибеж. — и наши 
ключевые задачи — опреде-
лить степень участия универси-
тета а этом престижном проекте 
и перспективы сотрудничества 
в процессе подготовки кадров 
для лесной промышленности 
России».

Об основных задачах, планах, 
проектах, о новых ступенях разви-
тия, создании развития кадрового 
потенциала, роли партнеров рас-
сказала директор по персоналу 
компании ОАО «Монди СЛПК» в 
России Татьяна Новикова. Она рас-
сказала собравшимся, что совсем 
скоро компания объявит конкурс, 
в котором смогут принять участие 
вузы страны, а победителей ждут 
великолепные подарки и призы.

Возможности участия универ-

ситета в проекте «Лесная акаде-
мия Коми» оценил и ректор Ни-
колай Цхадая. Помощник ректора 
по внешним связям Георгий Кор-
шунов рассказал гостям об опыте 
работы университета со стратеги-
ческими отраслевыми предприяти-
ями и компаниями топливно- энер-
гетического комплекса. «Одним из 
основных показателей развития 
сотрудничества являются заклю-
ченные договоры с организациями 
и учебными заведениями. Количе-
ство договоров растет с каждым 
годом, на данный момент их более 
50. Наши партнеры — это ОАО «АК 
«Транснефть», ОАО «Лукойл», ООО 
«Газпром трансгаз Ухта» и многие 
другие, — сказал Коршунов. — В 

подтверждение этому у нас имеют-
ся уникальные именные аудитории 
и лаборатории.

Об образовательном и научно- 

инновационном сотрудничестве 
«Лесной академии Коми» и вуза, об 
истории и нынешней жизни лесо-
технического факультета говори-
ла декан ЛТФ Ольга Бурмистрова. 
После конструктивного диалога и 
просмотра видеослайдов об уни-
верситете гостей пригласили по-
смотреть именные аудитории, по-
сетить университетский музей, ау-
диторно- лабораторный комплекс 
и другие достопримечательности 
вуза. А впереди партнеров ждут 
новые встречи.

лариса чупрОва

Проект стал местом встречи 
уже состоявшихся и начинающих 
специалистов, площадкой для об-
мена опытом и заключения кон-
трактов, предоставил молодым 
исследователям Республики Коми 
уникальную возможность для де-
монстрации инновационных про-
ектов и разработок.

В рамках конвента состоялись 
встречи экспертов на переговор-
ных площадках «Информационные 
технологии в современном обще-
стве», «Формы поддержки научных 
разработок и достижений молодых 
ученых и специалистов в Республи-
ке Коми: частно-государственное 
партнерство», «Механизмы межву-

зовского взаимодействия и формы 
внешнего партнерства в сфере раз-
вития инновационного потенциала 
молодежи»;  на экспертной площад-
ке по социальным и управленче-
ским проектам.

Главным событием конвента 
стала выставка новейших техно-
логий и инновационных проек-
тов в области науки, культуры и 
общественного развития. В торже-
ственном открытии выставки при-
няли участие первый заместитель 
главы Республики Коми А.Л. Чер-
нов, генеральный директор ООО 
«ЛУКОЙЛ-Коми» П.В. Оборонков, 
глава МОГО «Ухта» Р.В. Мельник, 
руководитель администрации МО-
ГО «Ухта» О.В. Казарцев, начальник 
отдела по делам молодежи Мини-
стерства образования РК Р.Ю. Ко-
робейников, директор Фонда под-
держки малого и среднего бизнеса 
им. В.А. Тихонова В.В. Филипчук, ди-
ректор Центра развития молодеж-
ного предпринимательства Мо-
сковской международной высшей 

школы бизнеса (Институт МИРБИС) 
Е.И. Переверзева.

Поздравляя участников кон-
вента, А.Л. Чернов сказал о том, 
что конвент — это возможность 
слышать и воспринимать новое, 
современное; это хорошее начина-
ние, которое следует продолжить; а 
для молодого поколения — это воз-
можность приобрести важные на-
выки, которые будут востребованы 
в дальнейшей профессиональной 
деятельности.

Ректор УГТУ Н.Д. Цхадая срав-
нил представленные на выставке 
проекты с ростками, которые не-
пременно дадут сильные и плодо-
носные всходы, и охарактеризовал 
конвент как важный импульс для 
дальнейшего научного, культурно-
го, социального творчества. Он от-
метил также, что университет будет 
рад пригласить к себе  участников 
следующего конвента.

На выставке научных проектов 
и достижений было представлено 
80 проектов. 68 проектов прини-
мали участие в конкурсе, 26 из них 
— технические, 22 — из области 
информационных технологий, 20 
— социальные. 29 проектов пред-
ставил Ухтинский государственный 
технический университет. 

Оксана Беляева

итОги 
Победителями конкурса научных до-
стижений и инновационных разработок 
молодых ученых и рационализаторов 
Республики Коми стали:

в номинации 
«лучШая иннОвациОнная идея»:
Биричевский Алексей Романович (ГОУ СПО СГУ, 
Сыктывкар), проект «Защищенное хранили-
ще информации»; Сопова Майя Николаевна 
(ГАОУ СПО РК «Сыктывкарский гуманитарно-
педагогический колледж имени И. А. Курато-
ва»), проект «Музей игрушки»;

в номинации 
«лучШий иннОвациОнный прОдукт»:
Аникин Виктор (ГОУ ВПОУГТУ), проект «Авто-
матизированная информационная система 

индексной оценки и материального стимулиро-
вания сотрудников предприятий»;

в номинации 
«лучШий иннОвациОнный прОект»:
Гурьев Олег Игоревич (ООО «Газпром транс-
газ Ухта»), проект «Система автоматического 
управления газораспределительной стан-
цией малой производительности (САУ ГРС 
МП-10)»;

в номинации 
«лучШее  рациОнализатОрскОе 
предлОжение»:
Георгий Викторович Буслаев (ГОУ ВПОУГТУ), про-
ект «Буровой комплекс XXI века»;
2 участника этой номинации получили приз 
«Особое мнение жюри»: Петров Николай 
Александрович (ГОУ ВПО УГТУ), проект «Термо-
шахтный способ разработки месторождений 
высоковязких нефтей и битумов» и Гладько 
Александр Викторович (г. Москва, ООО «СК 
«РУСВЬЕТПЕТРО»), проект «Внедрение геоин-
формационных технологий как современного 
инструмента для реализации программы 
экологического мониторинга ООО «СК «РУС-
ВЬЕТПЕТРО» на Северо-Хоседаюском нефтяном 
месторождении»; 

в номинации 
«сОциальная иннОвация»: 
Терентьева Татьяна Александровна (ГОУ ВПО-
УГТУ), социальный проект «Союз молодых и 
многодетных семей России — «СММС Рос-
сии»; Разговорова Татьяна Александровна 
(ГАОУ СПО РК «Сыктывкарский гуманитарно-
педагогический колледж имени И.А. Кура-
това), социальный проект «Психологическая 
гостиная «Лад»; Кондратьева Елена Влади-
мировна (ГАОУ СПО РК «Воркутинский педа-
гогический колледж), проект «Волшебная 
страна».

победители конкурса 
«SWOT-анализ прОектОв» 
(в рамках работы экспертных 
площадок конвента): 
Пашков Иван и Кудрин Иван, проект «Светоди-
одные энергосберегающие лампы» (УГТУ); Ав-
тамонов Станислав Геннадиевич (УГТУ), проект 
«Технология комплексной утилизации углеро-
досодержащих, полимерных и нефтепромыш-
ленных отходов»; Каменьщикова Татьяна, про-
ект «Геоинформационный портал РК» (УГТУ); 
Белых Виктория Васильевна и Бачарова Юлия 
Валерьяновна, проект «Препарат «Виктория-
Мико» (СГУ).

Место встречи 
изменить нельзя
19-20 апреля УГТУ при участии совета молодых ученых и спе-
циалистов Республики Коми и по заказу Министерства образо-
вания Республики Коми провел I Республиканский молодежный 
инновационный конвент «Молодежь — будущему Республики 
Коми». Участниками конвента стали 130 человек, 90 из них при-
были в Ухту из других городов — Воркуты, Усинска, сыктывка-
ра, Нижневартовска, Москвы.

Задачи Монди

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Победители соревнований 
по теннису:
Сергей Кузаков (ПЭМГ-09)
Владимир Швецов (БС-07)
Дмитрий Бурчевский (РЭНГМ-07)

Юноши и девушки факультета переме-
щались с одного места действа на другое, 
привлекая к своим мероприятиям огром-
ное внимание зрителей! От зоны «Wi- Fi» 
в фойе второго этажа они добрались до 
кафе «Старый замок», где провели интел-
лектуальные соревнования, перекочевали 
на турбазу «Крохаль», устроив там универ-
ситетский «Форд- Бояр», добрались до раз-
влекательного комплекса «Кристалл», где 
оттачивали мастерство в боулинге, а еще 
«пытали» представителей Советов молодых 
специалистов нефтегазовых предприятий 
Ухты и Республики Коми на предмет трудо-
устройства к ним, и в завершение дали два 
гала- концерта на сцене университетского 
конгресс- холла. 

В первый день недели НГПФ студенты, 
вырвавшись из «городских джунглей» на 
турбазу «Крохаль», играли в «Challenge». В 
начале игры каждой команде выдавали па-
пирус с заданием. На этапах они получали 
листы с цифрами, которые помогали раз-
гадать зашифрованное в папирусе слово. 
Призывая логику, мышление и напрягая па-
мять, участники добывали ключ к победе. По 
словам ребят, «Challenge» — это вызов себе, 
своей стойкости, решительности и смелости, 
плюс активный отдых с элементами экстри-
ма и драйва. 

Во второй день неуемная энергия буду-
щих нефтяников и газовиков выплеснулась 
на соревнованиях по армрестлингу. Руко-
борцы соревновались в простом русском 
способе помериться силой. Привнеся в со-
стязания элемент шоу — музыку и шутки, ор-
ганизаторы сорвали аплодисменты зрителей, 
которые с удовольствием болели за силачей. 
В финале победа досталась Айдару Исхакову 
(БС-1-09), на втором месте оказался Дмитрий 

Пантелеев (МОН-2-08), на третьем — Иван 
Латкин (ПЭМГ-1-07). Тут же была оборудована 
зона «Wi- Fi», в которую плавно погрузились 
все желающие.

В этот же день в «озеро везения» в зале 
боулинга развлекательного Центра «Кри-
сталл» попала наиболее прогрессивная 
часть студентов НГПФ. Желающих выбить 
кегли одним ударом собралась тьма! С утра 
до позднего вечера, устроив маленький Лас- 

Вегас, студенты наслаждались игрой. Этот 
вид развлечения особенно понравился бу-
ровикам. 

«В этом спортивном стимуляторе они бы-
ли героями, — говорит аспирант Никита Пе-
скишев. — Боулинг подарил студентам по-
трясающие ощущения, которые, возможно, 
не удается  получить в реальной  жизни, кто-
то впервые попробовал себя в боулинге, а 
кто- то усовершенствовал навыки игры». По-
бедителем стал Артем Куликов (БС-1-10), вто-
рое место у Михаила Гребенщикова (МОН-
2-08), третье поделили Валерий Ворошнин 
(ПЭМГ-1-09) и Алексей Шабалин (БС-2-06).

После физических нагрузок факультет- 

именинник устроил интеллектуальную игру 
«Как? Зачем? Почему?». Семь команд состя-

зались в смекалке и компетентности. Во-
просы были не из легких, хотя организатор 
викторины Артем Яковенко убеждал: «Это 
уровень школы». Напрягая мозговые цен-
тры, студенты судорожно искали ответы на 
вопросы: «Год основания НГПФ?», «Кто был 
первым деканом факультета?», «Сколько спе-
циальностей было изначально?» и так далее. 
Самой сообразительной оказалась команда 
РЭНГМ, на втором МОН, третье у БТП.

На следующий день нефтегазопромыс-
ловики встречали у себя респектабельных 
людей с дорогими кейсами. В большой хи-
мической аудитории представители Советов 
молодых специалистов рассказали о своей 
деятельности, о льготах для самых одарен-
ных молодых специалистов, о строительстве 

мегаполисов. Гости подкрепляли свои слова 
красочными видеороликами, отвечали на 
вопросы студентов. 

Апофеозом недели стали праздничные 
концерты. Оригинальные коллаж- шутки, не-
подражаемый рэп, искрометный юмор, экс-
прессивная музыка и пение, оригинальные 
фоторепортажи, каверзные вопросы и тан-
цевальные номера, послания преподавате-
лям, начиненные тонким юмором — все это 
будущие нефтяники и газовики вынесли на 
сцену конгресс- холла. НГПФ в очередной раз 
доказал, что он самый креативный на нашем 
университетском меридиане. А в заверше-
ние как всегда — овации, грамоты, награды 
и подарки!  

лариса чупрОва

иМ быЛО ТесНО 
В РОДНыХ сТеНАХ

В середине апреля нефтегазопромысловый факуль-
тет УГТУ напоминал магистральный газопровод, 
сеть которого раскинулась далеко за пределы вуза. 
Только по этим «трубам» под высоким давлением 
подавался не газ, а неимоверная энергия студентов, 
объединенных дружбой и любовью к родному уни-
верситету. 

Неделя НГПФ
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«Кем стать, какой примерить чин? 
И у меня на это пять причин!»

2

1
— Заглянув на сайт УГТУ, узнал, 
что ухтинский вуз один из самых 
больших на северо-западе страны. 
Условия для жизни, учебы, отдыха, 
спорта в нем лучше, чем во многих 
столичных вузах. А главное — есть 
то, что мне нужно, Институт физ-
культуры и спорта. Вот где я могу 
получить настоящие знания 
и стать хорошим специалистом. 

2
— Это студенческий городок со 
своей бурлящей жизнью, пробле-
мами и яркими мероприятиями. 
В комнатах живут по двое или 
трое студентов. А если ко мне 
решит приехать бабушка, то она 
не останется на улице: ее поселят 
в комнату для гостей и у нее будет 
возможность посмотреть, как я 
живу.

3
— Это наличие конно-спортивной 
школы. Не все университеты могут 
этим похвастаться. Очень любопыт-
но побывать там.

4
— Это студенческая профсоюзная 
организация. Организация, которая 
сможет защитить мои интересы и 
социально-экономические права, 
возможно, поможет развить мои 
личностные и деловые качества. 

5
— Это Центр СМИ, т.е. возмож-
ность попробовать себя в журна-
листике и на телевидении. Напри-
мер, поручат вести спортивные 
передачи.

Беседовала лариса чупрОва

ПяТь ПРичиН, 
чтобы стать абитуриентом УГТУ

Владислава Габова, школьника 
Усть-Цилемской средней школы 
№1, всегда интересовал спорт. 
более десяти лет он серьезно 
занимается лыжами, имеет 
первый взрослый разряд по 
лыжам, участвует в соревно-
ваниях на призы Республики 
Коми и северо-запада России, 
летом продолжает тренировки 
в спортивных лагерях, катается 
на лыжероллерах, скейтборде 
и велосипеде. А еще закалятся, 
плавая в холодных водах реки 
Печоры, ходит в многодневные 
туристические походы. Любит 
посидеть за компьютером, по-
слушать музыку. 
Владислав живет с папой, бра-
том и бабушкой, которая заме-
нила ему маму. Закончив с уро-
ками, он умело управляется по 
хозяйству: носит воду, колет дро-
ва, помогает на огороде. А еще 
он умеет чинить мотоциклы. 
сейчас школьник много вре-
мени проводит за учебой, в 
его дневнике хорошие оцен-
ки, ему легко дается алгебра 
и геометрия. У Владислава 
скоро выпускные экзамены, но 
уже сейчас он задумывается о 
выборе будущей профессии. 
В детстве мечтал о денежной 
работе в банке, хотел быть вра-
чом, но, взрослея, все больше 
тяготеет к любимому делу — 
спорту. Мечтает стать тренером 
детской спортивной школы. ему 
нравится быть в коллективе, 
среди увлеченных, выносливых 
и смелых людей. сейчас Владис-
лав рассматривает два варианта 
поступления в вузы: в Ухтинский 
государственный технический 
университет и сыктывкарский 
педагогический институт. и чем 
меньше остается деньков до вы-
бора альма-матер, тем больше 
преимуществ отыскивается 
в УГТУ. 

ШкОла не сОБес  
Министр образования Андрей Фурсенко 

провел очередное Всероссийское совещание, 
на котором говорилось о предстоящем по-
вышении заработных плат учителям. Участ-
ники совещания обсудили заявление главы 
кабинета министров о том, что региональ-
ные бюджеты получат дополнительно 120 
миллионов рублей на развитие образования, 
большая часть которых пойдет именно на 
увеличение окладов преподавателей. Чинов-
ники постарались определить, как наиболее 
эффективно использовать дополнительные 
средства, а глава Минобрнауки решил поде-
литься с присутствующими своими мыслями 
о положении дел с зарплатами в общеобра-
зовательных школах. «Зарплата у учителей 
не такая маленькая. Вспомним о том, что по 
выслуге лет почти все учителя, достигшие 45 
лет, получают еще и пенсию. Сегодня в целом 
ряде регионов преподаватели предпочита-
ют из университетов и техникумов уходить 
в школы, потому что там немаленькая и 
надежная зарплата. У нас после 2000 года, 
когда начался рост зарплаты учителей, резко 
уменьшилась сменяемость преподаватель-
ских кадров. Молодые педагоги не идут в 
школу, в том числе и потому, что для них там 
нет места. Я двумя руками за то, чтобы хоро-
ший учитель оставался в школе. Но я против 
того, чтобы школа заменяла собой собес». 

вступил в силу нОвый пОрядОк 
аттестации педагОгических раБОт-
никОв
 Новый порядок предусматривает два вида 
аттестации: обязательную и добровольную. 
Обязательная аттестация проводится каж-
дые 5 лет для подтверждения соответствия 
педагога занимаемой должности на основе 
оценки его профессиональной деятельности. 
Добровольная аттестация осуществляется по 
желанию учителя для установления соответ-
ствия уровня его квалификации требовани-
ям первой (или высшей) квалификационной 
категории. Срок действия квалификационной 
категории составляет 5 лет. По мнению рос-
сийских учителей, новая система аттестации 
не учитывает педагогический опыт и мастер-
ство и сведена к простому набиранию баллов 
за публикации в предметных методических 
журналах и использование в процессе обу-
чения современных технических средств. По 
предварительным подсчетам, около 80 % пе-
дагогических работников не смогут подтвер-
дить свою квалификационную категорию по 
новым правилам Министерства образования 
и науки Российской Федерации, в связи с чем 
их заработная плата будет понижена на 4-7 
тысяч рублей. Многие педагогические работ-
ники уже объявили, что по окончание срока 
действия полученной ранее квалификацион-
ной категории они намерены закончить свою 
педагогическую карьеру. Свое недовольство 
очередным нововведением в образовании 
выразили и учителя Московской области, 
разместив в ряде СМИ открытое письмо к 
Президенту России.

невинОватая я…
На проходящем в государственно-

патриотическом клубе «Единой России» об-
суждении образовательных реформ министр 
образования Андрей Фурсенко сказал, что не 
стоит обвинять политиков в том, что они под-
рывают российское образование. По его мне-
нию: «Ни один политик в здравом уме не будет 
делать ничего, что ухудшило бы ситуацию в 
образовании, это политическое самоубийство, 
нельзя подозревать политиков в том, что 
они идиоты». Фурсенко считает, что ажиотаж 
вокруг новых образовательных стандартов 
происходит из-за недопонимания обществом 
тех перемен, которые должны произойти в 
образовании. Люди боятся модернизации 
образования, потому что — это подразуме-
вает ответственность и выбор. «Страх перед 
новыми стандартами — это на самом деле 
страх перед выбором, а это очень опасно, 
люди должны уметь выбирать. Это страх 
перед ответственностью», — сказал Фурсен-
ко, выступая на заседании Государственно-
патриотического клуба.

по материалам сайта www.eduhelp.info

инвестиции 
в себя
После года дистанционной учебы в Норвеж-
ском университете губернии Финнмарк сту-
дентка УГТУ Ольга Агафонова (ПНГ-07) стала 
обладательницей престижной стипендии 
«North2North» в пять тысяч крон ежемесячно. 

«О приятной новости я узнала, перебирая 
ворох книг в читальном зале университета, — 
говорит студентка. — Мне позвонили из между-
народного отдела и сказали, что я стала обла-
дательницей стипендии и совсем скоро смогу 
продолжить учебу в самом крупном городе гу-
бернии Финнмарк Альта». 

Год назад Оля впервые побывала на лекции 
профессоров из норвежского университета 
Финнмарка. Позже УГТУ в рамках развития меж-
дународных академических связей принимал с 
деловым визитом делегацию норвежского вуза. 
Целью визитеров было знакомство студентов и 
преподавателей вуза с программой бакалавриа-
та циркумполярного регионоведения. Данная 
программа создана на базе Университета Аркти-
ки, членом которого УГТУ является с 2005 года. 

Стипендиатка изучает культуру, экономику, 
политику и традиции восьми северных стран, 
среди которых Канада, Норвегия, Финляндия и 
Россия. Норвежские задания она выполняет ве-
черами после лекций в УГТУ.  Оля уже успешно 
сдала одну зимнюю сессию и готовится к весен-
ней, на которую отводится всего три дня. 

«К каждому учебному модулю крепятся опре-
деленные задания, дополнительные материалы, 
книги, — говорит студентка. — Вопросы присы-
лают довольно сложные, емкие. Я постоянно ищу 
любопытный материал, читаю дополнительную 
литературу в интернете. Все это отнимает массу 
времени и требует огромной кропотливой само-

стоятельной работы. А на экзаменационные ре-
фераты, которые скачать просто негде, уходят все 
24 часа в сутки. Причем все работы необходимо 
сделать за три дня и на английском языке». 

Азы иностранного языка Оля постигала еще 
в школе №18, а совершенствовала уже в родном 
университете. Кроме английского студентка 
владеет немецким и сербско-хорватским языка-
ми, последний выучила в Сербии в Белградском 
госуниверситете на кафедре лингвистики за три 
летних месяца. 

В этом году студентка заканчивает бакалавриат 
и планирует поступление на магистратуру геоло-
горазведочного факультета, а с января по май бу-
дущего года продолжит учебу в Норвегии, откуда 
вернется с дипломом «Бакалавр северных наук». 

По признанию Ольги, она любит зиму, катание 
с друзьями на сноуборде, неслучайно для своей 
учебы она выбрала самый северный зарубежный 
университет в городе Альта, городе северного 
сияния и белых ночей. 

лариса чупрОва

УХТиНсКий 
ГОсУДАРсТВеННый 

ТеХНичесКий УНиВеРсиТеТ
(лицензия Федеральной службы 

по надзору в сфере образования и науки 
АА № 000872 от 24.02.2009)

                          
ФАКУЛьТеТ ДОВУЗОВсКОй 

ПОДГОТОВКи (ФДП)
                  

с 11 мая по 14 июня объявляет прием  
слушателей — лиц, имеющих документ  (по-
лученный до 01.01. 2009) о полном среднем 
образовании, на подготовительные курсы  
по математике, физике и русскому языку  
(подготовка к испытаниям, проводимым 
университетом). Начало занятий  с 15 июня.

Подробная информация по телефону 774-519,  
или на ФДП; по адресу: ул. Октябрьская, д. 13, 
каб. 605, корпус «Е».

13 мая в 16:00 в большой физической 
аудитории состоится встреча руководства 
университета с  родителями   10-классников, 
а также с теми, кто учится на предпоследнем 
курсе в профтехлицеях, колледжах и техни-
кумах.
Адрес: ул. Первомайская, д.13, г. Ухта,  корпус 
«А», центральный вход, 4этаж. Телефон для 
справок: 774 — 519.

Мы ждем Вас, приходите, 
будет интересно!

НОВОСТИ ОБРАЗОВАНИЯ РФ

Все товары и услуги лицензированы и сертифицированы.
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КОГДА НА ТАТАМи ДеВУшКи 
Многие думают, что если от-

дать девочку в борьбу, то из нее 
вырастет не романтичный ангел, 
а крепкая мужеподобная девица. 
Но это не так, утверждают сами 
спортсменки, их близкие и родные, 
тренеры. «Девушки- дзюдоистки 
никоим образом не теряют сво-
ей грации и пластики, занимаясь 
борьбой. Они остаются хрупкими, 

милыми и ранимыми как в жизни, 
так и на ринге, — говорит тренер 
сыктывкарской сборной Нина По-
ликарпова. — Понаблюдайте, как 
борются девочки, как они пережи-
вают и как за них болеют зрители, 
и вы сами все поймете». Дзюдоист-
ка из Сыктывкара плакала от боли, 
после того как соперница, проведя 
бросок, всем телом навалилась ей 
на ногу. Другой спортсменке, вы-

ступавшей в легком весе до 48 кг, 
провели удушающий прием, и вый-
ти на ковер на следующий день она 
смогла лишь после настоятельных 
уговоров тренера, третьей — рас-
секли бровь… Утешение они нахо-
дили тут же у своих подруг и даже 
соперниц. Кто- то достал зеркальце, 
пудру и крем, кто- то предложил за-
есть боль шоколадом, а кто- то про-
сто бережно обнял. Эффект был 

волшебный: слезы высохли, глаза 
заблестели, вера в себя и свои си-
лы вернулась. 

Стремление не отстать от муж-
чин прочно входит в жизнь дзю-
доисток. На татами девчонкам до-
стается: ссадины, порезы, растяж-
ки связок, кровотечения из носа, 
ушибы ребер во время бросков. И 
все это может стать для девушек 
непреодолимым психологическим 
препятствием к продолжению 
борьбы. 

«Девочек-«нехочух» трениро-
вать сложно, они бывают каприз-
ны, — рассказывает Поликарпова. 
— Поэтому иногда приходится ста-
вить перед ними вопрос ребром: 
либо ты занимаешься, либо ухо-
дишь с ковра. Если у спортсменки 
есть задатки лидера, она остается, 
занимается и достигает успеха. 
Жизнь суровая и жестокая, а борь-
ба дисциплинирует, делает дзюдо-
исток устойчивыми к жизненным 
катаклизмам. При всем этом они 
все равно остаются девчонками: с 
прическами, косичками, бантика-
ми и конфетами в карманах». 

 Так что же заставляет спорт-
сменок надевать кимоно и велико-
лепно демонстрировать приемы 
боевого искусства: удержания и 
удушения? Как сказала одна из 
участниц, «в дзюдо, как в гимнасти-
ке, много пластики и законченных 
движений, а еще там просто необ-
ходимы такие женские качества, 
как интуиция и хитрость, ведь на 
ковре главное — обмануть!»

Юлия качай (Воркута), кмс по самбо, 
золотой призер турнира: 

— Для меня борьба — это выброс 
эмоций, адреналина, снятие напряжение. 
Главное — почувствовать в сопернике сла-
бые места и навязать свою борьбу. С сык-
тывкаркой Олесей Флакиной мы боролись 
8 минут, схватка была не на жизнь, а на 
смерть. С первых минут я оказала хороший 
прессинг на соперницу, и это спасло  меня от 
поражения. Все девочки мне знакомы, мы 
не впервые встречаемся на ковре. Турнир 
Г.В.Рассохина очень популярен среди вор-
кутинских спортсменов. 

людмила зорина, студентка УГТУ, 
серебряный призер турнира:

— Мне по душе борьба, а не гимнасти-
ка или фигурное катание. Страх и волнение, 
конечно, присутствуют, но тренер Олег Боч-
карев советует, как с этим справиться. На 
татами девочки демонстрируют великолеп-

ную технику бросков и болевых приемов. 
Ведь для многих этот турнир — билет на 
престижные российские соревнования. 

КОГДА НА ТАТАМи ГРОЗНеНЦы 
Порцию карамельно- шоколад-

ных взглядов получили дзюдоист-
ки от гостей турнира — спортсме-
нов из Грозного. Для них девушки 
на татами — всегда диковинка! 
Они внимательно наблюдали за 
борьбой дзюдоисток и наиболее 
интригующие схватки тщательно 
фиксировали на фотоаппараты. 

Приезд мужской сборной из 
Чечни привнес некий колорит со-
ревнованиям. Когда фавориты 
турнира Асламбек Албаев и Абу- 

Муслим Амаев выходили на ковер, 
зал замирал, следя за ожесточен-
ной борьбой, борцы показывали 
мастер- класс «ваза- ари» и демон-
стрировали красоту бросков. Еще 
до открытия турнира было видно, 
что участникам не терпится выйти 
на татами. Кто- то начинал задирать 
соперника еще до начала схватки, 
кто- то репетировал перед зерка-
лом, как он силен и страшен.

КОГДА НА ТАТАМи сУДьи
Не утихали страсти и на судей-

ском поприще. Иногда споры по 
поводу судейских решений дости-
гали пика, тогда судьи бросались 
изучать видеоповторы. Скромная 
судейская бригада из 4 человек 
катастрофически мала для сорев-
нований такого уровня. Усталость 
судей и новые правила в дзюдо на-
кладывали свой отпечаток на их ра-
боту. Но тем не менее этикет додзе 
был великолепен. Несмотря на не-
которую нервозность судей, несты-
ковку организационных моментов, 
фундамент турнира по- прежнему 
крепкий. Высока планка требова-
ний к уровню судей — не ниже ре-
спубликанской категории. В этом 
году, как и в предыдущие, в составе 
судейской коллегии были мастера 
спорта по дзюдо и самбо.

СПОРТИВНАЯ МОЗАИКАФОТОФАКТ

— На соревнования памяти Рассохина по дзюдо приехали более 
70-ти борцов из разных городов Республики Коми и города Грозного. 
В связи с кризисом не смогли приехать на турнир дзюдоисты Санкт-
Петербурга. Победители турнира: Абу-Муслим Амаев, Алихан 
баргешев, Мусса берсунькаев, Асламбек Албаев (Грозный), Ви-
талий Маряшин, илья Алехин (Воркута), Айнар Хуснуллин (Ухта).

сильнейшие известны. В Ухте 
завершился чемпионат Республи-
ки Коми по дзюдо среди мужчин и 
женщин в зачет Спартакиады му-
ниципальных образований. Эти со-
ревнования стали отборочными на 
чемпионат Северо-Западного фе-
дерального округа, который состо-
ится 30 июля в Санкт-Петербурге. 
В чемпионате приняли участие 68 
спортсменов из Сыктывкара, Ухты, 
Воркуты, Усинска и Емвы. В своих 
весовых категориях победителя-
ми стали Гоар Миносян (Воркута), 
Надежда Ефимцева (Усинск), Юлия 
Качай (Сыктывкар), среди мужчин 
Линар Гилемханов (Воркута), Вла-
димир Керокасян (Сыктывкар), 
Илья Алехин (Воркута), Владимир 
Осипов (Ухта), Дмитрий Стаценко 
(Ухта), Виталий Маряшин (Воркута), 
Михаил Тагун (Усинск), Антон Си-
ницкий (Воркута).

В Москве в «Олимпийском» 
стартовал чемпионат России 
по плаванию. В отборочных со-
ревнованиях на чемпионат мира 
в Шанхай (26 июля-4 августа 2011 

года) участвует и студент УГТУ, за-
служенный мастер спорта Алек-
сандр Сухоруков, МСМК Светлана 
Федулова и Анастасия Аксенова. 

В сыктывкаре состоялось 
первенство РК по баскетболу 
среди девушек 1996-1997 г.р. 
в зачет Коми республиканской 
спартакиады учащихся образова-
тельных учреждений. На паркете 
СКЦ «Ренова» встретились 5 го-
родских и 3 районных команды. 
По итогам игр первое место заня-
ли баскетболистки Сыктывкара, 
второе — баскетболистки Ухты. 
Замыкают тройку лидеров спорт-
сменки из Инты.

      
«Альпийская гонка» про-

шла в сыктывкаре. В этом го-
ду в «гонке в плавках» приняли 
участие сильнейшие лыжники 
республики, в их числе члены на-
циональной сборной страны — 
студенты УГТУ Станислав Волжен-
цев и Андрей Парфенов. Среди 
женщин не было равных Дарьяне 
Кубасовой. 

Один из лучших 
турниров в России

Команда «ПУ» завершила свое 
выступление в Майкопе в по-
луфинальном этапе чемпиона-
та России по баскетболу среди 
мужских команд высшей лиги.

Полуфинальный этап чемпио-
ната России стартовал 5 апреля. 
Соревнования проходили парал-
лельно в двух группах в Майкопе 
и Твери. В каждой группе из ше-
сти команд только три по итогам 
турнира завоевали право высту-
пить в финале чемпионата Рос-
сии. В полуфинальных играх «ПУ» 
встретились с пятью командами: 
из Барнаула, Майкопа, Орла, Сара-
това и Ставрополья. Подопечные 
Александра Гуторова в напряжен-
ной борьбе заняли второе место 
в своей группе, уступив только 
«Динамо-МГТУ» (Майкоп), осталь-
ные же встречи закончились по-
бедой «Планеты-Университет». Ух-
тинские баскетболисты обыграли 
«ОрелГТУ» со счетом 81:78, взяли 

верх над «Автодором» из Сара-
това — 67:65 и «Алтай Баскетом» 
из Барнаула — 71:63, ставрополь-
ские баскетболисты уступили на-
шим пять очков. Финал «восьми 
сильнейших» пройдет в конце 
апреля в Видном (Московская об-
ласть). Команды будут разбиты на 
две группы по четыре участника. 
«Планета–Университет» играет в 
группе «Д» с командами «Спарта и 
К» (Видное), «КАМиТ-Университет» 
(Тверь), «Волжанин-ГЭС» (Волж-
ский).

16-17 апреля в УГТУ прошел традиционный чемпионат по дзюдо «Мемориал профессора Г.В. Рассохи-
на». чемпионат, посвященный памяти ректора Ухтинского индустриального института с 1980 по 1997 
годы Геннадия Васильевича Рассохина, — одна из самых прочных спортивных традиций УГТУ. На-
ряду с чемпионатами мира, европы, другими крупномасштабными соревнованиями «Мемориал Г.В. 
Рассохина» входит в официальный спортивный календарь Российской Федерации, во всероссийский 
календарь Федерации дзюдо России. ежегодно в стране проводятся около пятидесяти турниров по 
дзюдо такого уровня. «Мемориал Г.В. Рассохина» входит в десятку лучших как по организационным, 
так и по спортивным показателям. Турниру присвоен класс «А»; это означает, что его победители полу-
чают квалификацию «Мастер спорта России». По итогам чемпионата сформированы сборные команды 
для участия в республиканских и всероссийских соревнованиях.

некоторые дзюдоистки после боя нуж-
дались в медицинской помощи.

бК «Планета-Университет» 
вышел в финал чемпионата России 
среди команд высшей лиги!

На Всероссийских соревно-
ваниях по полиатлону, посвя-
щенных мастеру спорта Юрию 
ширяеву, пальма первенства до-
сталась команде РК, в состав кото-
рой вошли студенты УГТУ. Победи-
телями в своих возрастных катего-
риях стали студенты вуза мастера 
спорта по полиатлону Виталий Пав-
лов, Григорий Ануфриев и Наталья 
Тыркасова. 

тексты ларисы чупрОвОй

Фото Олега СИЗОНЕНКО

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Яна
МАЦКИВКУЛЬТПРОСВЕТ

— Выпускники УГТУ — такие разные... 
Но их объединяет одно — любовь к 
университету.

Сначала танцоры приняли уча-
стие в «Hip-hop International», кото-
рый проходил в течение двух дней 
в Москве. 26 марта состоялся отбо-
рочный тур. В нем участвовало 58 
команд взрослых танцоров и 24 ко-
манды юниоров. Взрослые «юнай-
товцы» попали в финал (в числе 15 
других команд), который состоялся 
на следующий день — 27 марта. 

В отборочном туре участвова-
ли также две юниорские ухтинские 
команды: женская и мужская, и обе 
вышли в финал.

В результате взрослые стали 
шестыми. «Шли к победе, но ре-
шающую роль сыграли сотые доли 
балла, — рассказывает руководи-
тель коллектива Саид Джораев. — 
И, конечно, серьезная конкурен-
ция — 58 лучших команд России! 
Конкурс — это своего рода рулет-
ка: выигрыш, как и проигрыш, во 
многом зависит от воли случая».

Юниорам повезло больше! 
Несмотря на то, что им тоже при-
шлось конкурировать с про-
фессионалами высокого уровня, 
призовое третье место заняли де-
вушки, а первое место досталось 
юниорам-парням. 

Благодаря этим победам ко-
манде «United BIT» присвоено 
звание «Лучшая хип-хоп команда 
России 2011 года». Также «юнай-
товцы» завоевали почетное право 
представлять Россию на чемпио-
нате мира в Лас-Вегасе и выиграли 
оплаченные билеты туда и обратно 
на восемь человек. Мечта сбылась! 
Ребята долго шли к этому. В про-
шлый раз на поездку в Америку 

деньги прихо-

дилось искать самостоя-
тельно, теперь же они заработали 
на нее своим трудом.

Параллельно в Москве проходил 
Кубок России по фитнес-аэробике, 
на котором юниоры выполнили 
нормативы кандидатов в мастера 
спорта по хип-хопу. Теперь восемь 
спортсменов-мальчишек получили 
эти почетные звания. «Ситуация в 
2011 году складывается для нас по-
ложительно, — оценивает очеред-
ной пройденный этап Саид Джора-
ев. — Не зря мы столько работали! 
И пусть не везде отличные резуль-
таты, но в целом «United BIT» рулит! 
Мы зарекомендовали себя как одна 
из мощнейших команд России. И это 
общая победа коллектива!» 

яна мацкив 

В течение года в федеральных округах России проходили отборочные туры, чтобы весной самые лучшие хип-хоп команды при-ехали в Москву на чемпионат. Танцевальный 
коллектив УГТУ «United BIT» вновь в числе лидеров!

В студенческой творческой ма-
стерской (сТМ) 6 апреля состоя-
лось сольное выступление пяти-
курсника ФиТ (специальности 
исТ) УГТУ Антона Григорьева. 
На протяжении полутора часов 
Антон читал стихи Пушкина, 
бродского, Асадова и других 
классиков. 

Студент чистосердечно при-
знался, что поэзию не любит, а 
близки ему несколько иные виды 

творчества. К примеру, электрон-
ная музыка — «транс», которая, 
по заверению молодого человека, 
очень гармонирует со стихами. В 
СТМ Антон ходит уже третий год, 
со второго курса. Несколько раз 
бывал в Москве на Пушкинском ба-
лу, где становился дипломантом. 

Объемы и уровень сложно-
сти стихов, взятых Антоном для 
чтения, поражают! «Учу, бывает, 
по 2-3 стихотворения в неделю, 
— говорит Григорьев. — Правда, 
дома этим заниматься абсолютно 
некогда. Репетируем в основном с 
Галиной Петровной здесь». То, что 
пятикурснику на все хватает вре-
мени, удивляет не меньше. Ведь 
парень умудряется совмещать 
учебу в УГТУ и написание диплома 
с тремя работами: в отделе марке-
тинга УГТУ, в школе № 2 и в УВИСТе. 
Плюс к тому успевает посещать 
фестивали в Санкт-Петербурге по 
любимому музыкальному направ-

лению. Стихи же, по его признанию, 
скорее, случайность, нежели увле-
чение. Хотя, судя по тому, как он 
читает, этого никогда не скажешь. 

«Стеснение преодолел уже дав-
но, — признается юноша. — В об-
ществе незнакомых людей мне да-
же проще читать. Потому что, если 
мне кто-то улыбается, то не могу не 
улыбнуться в ответ». И это правда! 
Антон улыбчивый и открытый. Ког-
да звучали строки Эдуарда Асадова 
или Андрея Белянина, Эммы Мош-
ковской или Андрея Дементьева в 
его исполнении, в их искренности 
сомнений не возникало!

«Я открыла этот курс через дет-
скую поэзию — с нее началось мое 
знакомство с ребятами, — расска-
зывает руководитель СТМ Галина 
Родова. — Они проявлялись посте-
пенно. Антон — особенный, очень 
драматичный чтец, помимо того 
еще и мощный интеллектуал! Уди-
вительно: чем сложнее стих, тем он 
легче ему дается! Немаловажны и 
его человеческие качества: ответ-
ственность, надежность».

яна мацкив

2 апреля студенческая твор-
ческая мастерская УГТУ пред-
ставила творческую программу 
Павла Макарова.

Для без пяти минут выпуск-
ника Ухтинского университета по 
специальности «Информационные 
системы и технологии» Павла Ма-
карова эту литературную встречу 
едва ли можно с полным правом 
назвать бенефисом. За плечами 
— годы разнообразных и содер-
жательных занятий в СТМ под ру-
ководством Галины Родовой и два 
диплома лауреата Пушкинского 
молодежного фестиваля искусств 
«С веком наравне» в номинации 
«Художественное слово». Однако 
нет сомнений, что этот поэтиче-
ский вечер был особенным и для 
самого виновника торжества: мо-
лодой артист представил публике 
свои любимые стихи, а значит, по-
делился сокровенным.

Истинно творческая эклектика, 
свойственная практически всем 
встречам СТМ, вновь была очень 
кстати и привнесла особую нот-
ку. Чтение стихов перемежалось 
исполнением музыкальных про-
изведений и романсов. Да и раз-
нообразие избранных поэтических 
миниатюр всецело способствовало 
вариативности форм подачи и об-
разно ее подчеркивало. Со сцены 
прозвучали стихи В. Маяковского, 
А. Пушкина, Р. Рождественского, С. 
Есенина, А. Белянина, Ю. Визбора 
и многих других авторов. Свое вы-

ступление Павел условно разбил 
на пять отделений, таким образом 
познакомив зрителя с любимыми 
произведениями «золотого» и «се-
ребряного» веков русской поэзии, 
классикой современности, попу-
лярной современной лирикой и 
произведениями, несущими не-
преходящие общечеловеческие 
ценности.

В гостиной приняли участие и 
другие завсегдатаи СТМ: Е. Маври-
на, Л. Горелова, М. Калина, а также 
режиссер театра- студии УГТУ «Фре-
ски» Ольга Щепкина- Макарова.

По словам руководителя СТМ 
Галины Родовой, этот творческий 
сезон для мастерской выдался на 
редкость насыщенным и плодови-
тым: сольная программа Павла Ма-
карова стала третьей литературно- 

музыкальной гостиной, с успехом 
проведенной в этом году.

инга караБинская

соло 
лирика

От улыбки…

К 50-летию полета Юрия Гагарина в музее УГТУ открылась выстав-
ка под названием «Это он ворвался в наше завтра». 

В оформлении выставки приняли участие воспитанники Центра юных 
техников. Дети подготовили макеты космической техники, тематические 
аппликации.

В экспозицию вошли фотографии космонавта, значки, открытки, кон-
верты и марки, выпущенные к различным юбилеям первого полета чело-
века в космос. Гагарину посвящены книги «Память сердца», «Космическая 
гавань». 

Выставка продлится до конца апреля.
петр иванОв

Это он ворвался 
в наше завтра

ФОТОФАКТ

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Весна. Все ближе то время, 
когда выпускники школ нач-
нут штурмовать приемные 
комиссии вузов страны. Какие 
профессии займут лидирующие 
позиции по количеству подан-
ных заявлений в этом году? 
Любопытно, но факт: по итогам 
приемной кампании-2010 в топе 
самых востребованных специ-
альностей — «Государственное 
и муниципальное управление». 
По результатам исследования, 
проведенного Фондом «Обще-
ственное мнение», сейчас при-
влекательной для себя государ-
ственную службу считают 42% 
жителей страны. и большая 
часть из них — молодежь! 
Летом прошлого года офици-
альные источники сообщали, 
что конкурс на специальность 
«Госуправление» в некоторых 
регионах достигал 160 человек 
на бюджетное место!

Раньше, при советской власти, 
мы гордились тем, что наши дети 
хотят быть летчиками, врачами, 
учителями, физиками… Потом при-
шло время киллеров и путан, столь-
ко горя принесли эти мечты Генна-
дию Зюганову! Правда, еще кто-то 
хотел стать предпринимателем, но, 
работая, многие поняли, что жизнь 
бизнесмена не такая сладкая, а 
хлеб бывает горек и, главное, на-
стоящего успеха добивается один 
из ста. Вероятно, поэтому теперь 
молодые люди мечтают стать чи-
новниками и обзаводятся местом 

в уютном кабинете какого-нибудь 
ведомства. Сам собой напрашива-
ется вопрос: почему? Чиновник — 
разве это профессия? И как вообще 
эта тенденция стыкуется с намере-
нием руководства страны сокра-
тить армию госслужащих?

«Желание стать чиновником 
свидетельствует о какой-то опре-
деленной незрелости, — говорит 
наш постоянный эксперт по ра-
боте с детьми Ирина Яндылето-
ва. — Чиновник — это вообще не 
профессия. Это определенный вид 
занятий, который связан с другими 
профессиями. Человеку более свой-
ственно желать работать в области 
здравоохранения, образования, 
строительства, чем быть номенкла-
турной единицей. Конечно, пройдя 
определенный этап в профессии, 
наработав опыт, знания в той или 
иной области, специалист может 
прийти работать в администра-
тивный аппарат с желанием что-то 
изменить в структуре, помочь про-
стым людям. Но изначально хотеть 
стать чиновником — это несколько 
странно. Так как сегодня мы видим, 
что профессия состоит из выстраи-
вания барьеров и «героического» 
их преодоления. Мне кажется, это 
означает одно: у молодого челове-
ка нет какой-то хорошей мечты, нет 
веры в себя и в будущее. Есть толь-
ко вера в систему. И человек хочет 
стать частью этой системы, потому 
что он не верит, что вне ее он может 
чего-то добиться». 

В 2009 году, когда в стране еще 
вовсю бушевал кризис, замдирек-

тора Института мировой экономи-
ки и международных отношений 
РАН Евгений Гонтмахер в интер-
вью одному из СМИ предсказал 
стабильный рост интереса к про-
фессии чиновника. «Сегодня остро 
требуются качественные госслу-
жащие среднего и низового звена, 
— сказал эксперт. — От директора 
департамента и ниже, вплоть до 
муниципального уровня (в стране 
24 тысячи муниципалитетов, и ка-
чество кадров в них, мягко говоря, 
оставляет желать лучшего). Нужны 
сотрудники госструктур, которые 
умеют вести переговоры, работать 
с населением и со СМИ, правильно 
составлять бюджетные программы, 
то есть тратить деньги не наобум, а 
в рамках программного подхода. 
Потребность в таких людях просто 
колоссальная».

Гонтмахер оказался пророком. 
Новое направление подготовки 
«Государственное и муниципаль-
ное управление» в вузах страны, 
которое готовит чиновников по 
болонской системе 4+2 (бакалав-
риат и магистратура), сразу же пре-
вратилось в одну из самых вожде-
ленных специальностей. 

Каждый год российские вузы 
выпускают тысячи свежеиспечен-
ных госслужащих. Тем временем 
уже дан старт новой масштабной 
кампании по оптимизации числен-
ности чиновников. Минфин подго-
товил соответствующее постанов-
ление.

Согласно этому документу за 
три года армия слуг народа долж-

на сократиться на 20%. Ожидается, 
что чистка рядов будет проходить 
в три этапа. К 1 апреля 2011 года 
предполагалось сократить числен-
ность работников на 5% к уровню 
1 июля 2010 года, к 1 апреля 2012 
года — на 10%, а к 1 апреля 2013-го 
— на 20%. После завершения про-
цедуры планируется объявить мо-
раторий на увеличение предель-
ной численности госслужащих до 1 
января 2014 года.

«У нас часто можно наблюдать 
ситуацию, когда одно противоре-
чит другому, — замечает директор 
ГКУ РК «Центра занятости населе-
ния города Ухты» Ольга Алексее-
ва. — «Государственное и муници-
пальное управление» замечатель-
ная специальность, но я уверена, 
что для любого человека она долж-
на стать второй, после получения 
какой-то определенной профес-
сии — юриста, экономиста, врача и 
т.д. Т.е. руководству вузов разумно 
было бы принимать абитуриентов 
на данную специальность исходя 
из того, что у них за плечами уже 
есть высшее образование и опыт 
работы в определенной сфере. Но, 
к сожалению, сегодня это не так: 
есть спрос — есть предложение. 
Вот и получается, что планы пра-
вительства страны по сокращению 
чиновников никак не учитывают-
ся теми, кто их выпускает. В итоге 
мы получим либо раздутую армию 
чиновников, либо армию безра-
ботной молодежи. И скорее всего 
последнее, потому что выпускни-
ка, пусть даже самого престижного 
вуза, сразу на управляющую долж-
ность никто не возьмет, так как 
у него нет элементарного опыта 
управления».

Появление тренда на чинов-
ничью карьеру, по словам Ольги 
Николаевны, объясняется меркан-
тильными соображениями. «Моло-
дежь тянется в те отрасли, где, по 
ее мнению, можно гарантированно 
заработать большие деньги, — счи-
тает Алексеева. — Кроме того, не-
маловажную роль играют статус и 
престиж». По сравнению с ситуаци-
ей десятилетней давности доходы 
чиновников, особенно региональ-
ного уровня, согласно данным со 
всевозможных сайтов, существен-
но выросли. Сейчас официальные 
зарплаты госслужащих, даже без 
учета коррупционной составляю-
щей, часто превышают зарплаты 
специалистов, работающих как в 
бюджетных, так и частных компа-
ниях. К примеру, в Ухте зарплата в 
преуспевающей частной структуре 
составляет 20-25 тысяч рублей в 
месяц, и по выходным людей еще 
просят выходить на работу. А ве-
дущий специалист какого-нибудь 
отдела в правительстве гарантиро-
ванно получает 40 тысяч рублей и 
имеет месяц положенного отпуска. 
Так что при полном соцпакете чи-
новники еще и зарабатывают го-
раздо больше, чем те, кто работает, 
например, в бизнесе.

Вероятно, такого ажиотажа во-
круг этой специальности не было, 
если бы у нас в стране оплата труда 
чиновников связывалась с их эф-
фективностью. Так как это, напри-
мер, происходит в Европе. Там че-
ловек приходит на государствен-
ную службу и служит всю жизнь, 
потому что он мотивирован стра-
ховками, пенсией, всевозможными 
бонусами и прочими бытовыми 
плюсами. Но при малейшем нару-

шении, а тем более, если он начи-
нает работать на себя, он вылетает 
с треском, с невозможностью вер-
нуться в любой госаппарат! 

У нас тоже существует сложная 
система денежного вознагражде-
ния чиновника. Заработная пла-
та, например, муниципального 
служащего складывается из окла-
да, надбавки за особые условия 
труда, премии и классного чина. 
Кроме того поощрение зависит 
от стажа работы. «А вот эффектив-
ность труда учитывается в малой 
степени, так как установленные 
надбавки уже подразумевают пол-
ную нагрузку и добросовестное 
отношение к работе, — говорит 
Андрей Дозморов, проректор по 
безопасности УГТУ, в прошлом чи-
новник. — И все же руководитель 
по результатам месячной работы 
может эту надбавку как снижать, 
так и повышать. Повышать, если 
есть какие-то определенные до-
стижения в проведении меропри-
ятий или какого-то прорывного 
действа, например, в сфере ЖКХ, 
строительства и так далее. А пони-
жать — за невыполнение поруче-
ний, халатное отношение к работе, 
когда работник не поддерживает 
корпоративные интересы и дух. И 
тогда с ним, как правило, проща-
ются». По словам Андрея Николае-
вича, условия труда и должност-
ные обязанности обговариваются 
с каждым в отдельности, когда 
складывается команда.

По крайней мере, так проис-
ходит в Ухте. 

Его слова подтверждает и за-
меститель руководителя админи-
страции МОГО «Ухта» Владимир 
Мосеев, отвечая на вопрос о при-
вязке зарплаты чиновника к «безу-
пречной службе». Как говорит Вла-
димир Ильич, «это понятие всегда 
было, есть и будет». «И складыва-
ется оно из четкого выполнения 
своих должностных обязанностей, 
добровольного выполнения тех 
ограничений, которые накладыва-
ются на муниципального служаще-
го, — рассказывает Мосеев. — То 
есть я не имею права заниматься 
предпринимательской деятельно-
стью, участвовать в коммерческих 
обществах. Я ежегодно заполняю 
сведения о доходах (и члены моей 
семьи тоже), раз в три года прохожу 
аттестацию, сдаю квалификацион-
ные экзамены. Все это складывает-
ся в требования к муниципальному 
служащему». Кто их выполняет, тот 
и безупречно служит, считает за-
меститель руководителя админи-
страции.

Поэтому сами чиновники пре-
достерегают молодых людей от 
необдуманного шага. Например, 
все тот же Владимир Мосеев (кста-
ти, имеет два высших образования) 
советует школьникам хорошенько 
подумать, прежде чем останавли-
вать свой выбор на специальности 
«Государственное и муниципаль-
ное управление». «Это со стороны 
кажется, что все легко и просто, — 
говорит Владимир Ильич. — На са-
мом деле за свои 20 с лишним лет 
службы я точно знаю: нашу работу 
можно приравнять к работе шах-
тера. Выносливость, стрессоустой-
чивость, дисциплинированность, 
трудолюбие и любовь к людям 
— вот те качества, которые требу-
ются нынешнему чиновнику в его 
каждодневной работе». 

Продолжение на стр. 9 8

я Б в чинОвники пОШел…
Ваш труд пропал ненапрасно.

NN
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Несмотря на то, что 2009 год был кризисным, 
зарплаты чиновников продолжали расти, равно 
как и число самих госслужащих 

Зарплата чиновников в регионах УрФО выше 
средней в экономике порой в 2 раза, что, однако, не 
помешало ей расти и в 2009, кризисный год. Быть ре-
гиональным чиновником на Ямале на 80 тыс. рублей 
в месяц выгодней, чем «муниципалом» — в Курган-
ской области. В свою очередь в самом Зауралье при-
общиться к органам власти в 2 раза доходней, чем 
быть простым среднестатистическим гражданином. 
Сколько «голов» насчитывает чиновничья рать в Ур-
ФО и, главное, сколько же получают наши бюрокра-
ты, раскрыл Росстат в своём исследовании, а «URA.
Ru» — сравнило.

 Данные о том, сколько чиновников трудится в рос-
сийских регионах и каковы их зарплаты на фоне до-
ходов «простых смертных», Росстат привёл по итогам 
2009 года. Все аппаратчики разделены по типу подчи-
нения: территориальные органы федеральных орга-
нов исполнительной власти, органы исполнительной 
власти (то бишь чиновники, работающие в предста-
вительствах федеральных структур в регионах), орга-
ны исполнительной власти субъектов (региональные 

властные структуры) и органы местного самоуправ-
ления (чиновники в муниципалитетах). Как оказалось, 
зарплата в каждой из групп различается порой весьма 
существенно.

 Всего статистики начитали в УрФО 85 733 чинов-
ника. Это — меньше, чем во многих других округах (во 
всех, за исключением Дальневосточного). Но объясня-
ется это не передовыми шагами, какими могло быть, 
например, резкое сокращение бюрократического ап-
парата, а, вероятно, небольшим количеством субъек-
тов Федерации, входящих в округ.

 Признаться, данные Росстата опровергают народ-
ное мнение, что доходы российских чиновников — без-
граничны. Впрочем, речь идет вовсе не о доходах, и тем 
более не о реальных доходах, которые посчитать в этой 
сфере (да и во многих других) нереально. А в данном 
случае, может, еще и нежелательно. Речь — о зарплате. 
И ее размер в очередной раз даёт повод удивиться то-
му, как при такой зарплате наши аппаратчики умудря-
ются вести совсем не бедный образ жизни.

 К примеру, среднемесячная зарплата чиновни-
ков местного самоуправления в Зауралье — всего 13 
418 рублей. Это меньше, чем в каком-либо другом ре-
гионе, и меньше, чем у коллег-чиновников из других 
групп. Также довольствуются наименьшим размером 
зарплат муниципалы в Челябинской области — 18 747 
рублей. К примеру, у чиновников, которые вершат в 
регионах дела государевы — то есть тех, кто относит-
ся к федеральным органам власти, в Курганской обла-
сти зарплата существенно больше — 23 374 рубля, в 
Челябинской области — 24 111 рублей.

 В Свердловской, Тюменской областях (юг), ХМАО и 
ЯНАО «федералы» в среднем получают: 25 554 рубля, 
25 144 рубля, 41 829 рублей, 49 460 рублей в месяц со-
ответственно. Муниципалы — больше. Но пальма пер-
венства во всех субъектах Федерации принадлежит 
заработкам региональных властей. Их размер таков: 
Курганская область — 25 944 рубля, 
Челябинская область — 27 207 рублей,
 Свердловская область — 32 024 рубля, 
 Юг Тюменской области — 47 277 рублей,
 ХМАО — 61 873 рубля, 
 ЯНАО — 96 860 рублей.

ura.ru
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Сами молодые люди, выбираю-

щие госслужбу, открыто говорят, 
что привлекательна не столько 
сама служба, сколько диплом, ко-
торый открывает некоторые пер-
спективы. Получается, что юноши 
и девушки рассматривают учебу по 

специальности «Госуправление» 
как ступеньку к депутатству: снача-
ла на районном уровне, потом на 
городском и так далее — для тре-
нировки, завязывания «полезных» 
связей и строчки в резюме.

У наших молодых людей уже 
сейчас перевернутая шкала цен-

ностей. И, к сожалению, она скла-
дывается из того, что они видят. А 
они видят зарплаты управленцев, 
опубликованные на различных сай-
тах. Они видят, как сосед-депутат 
припарковывает свою «недорогую» 
иномарку, читают в глянцевых жур-
налах, как он охотится, перемеща-

ясь к месту отдыха на вертолете, 
как мчит на снегоходе, такой весь 
простой-простой, с широкой улыб-
кой во весь объектив. А вот он с дет-
ками: заботливый и нежный отец 
— словом, он счастлив и счастливы 
все те, кто его окружает! А точнее, 
его ближний круг. Дальний круг 
только созерцает и тоже хочет об-
разовать свой круг со счастливыми 
родственниками. Поэтому нынеш-
ние школьники идут не для того, 
чтобы служить. Они уже сейчас «за-
точены» под то, чтобы прийти на 
государственную службу отнюдь не 
ради службы. 

Что же это за прагматичное по-
коление такое, которое сегодня (с 
его точки зрения) выбирает бес-
проигрышный вариант? Обратим-
ся к фактам. Фонд «Общественное 
мнение» в 2010 году провел опрос 
«Социальный портрет молодежи от 
18 до 25 лет». Результаты шокирую-
щие. Люди полностью удовлетво-
рены своей жизнью — 73 % опро-
шенных! Абсолютные оптимисты, 
уверенные в завтрашнем дне — 
40%. Лояльны к действующей вла-
сти — 75%. Не испытывают никаких 
протестных настроений — 72%. 

И в принципе это совершенно 
логичное завершение. 10 лет стра-
на богатела, реально поднимались 
доходы. Появилась стабильность, у 
молодежи — определенная уверен-
ность в завтрашнем дне, она точно 
знает правила игры, у них есть то, че-
го не было у их бабушек и дедушек. 
Миллионы людей ушли в Интернет, 
в виртуальную реальность, и им там 
очень хорошо. Все это успокаивает. 
Но от этой стабильности и успокоен-
ности, по мнению экономистов, стра-
на потеряла темпы развития. 

«Результаты опроса именно та-
кие еще и потому, что , как правило, 
люди от 18-ти до 25-ти лет — это те, 
кто чаще всего еще даже не стол-
кнулся с реальной жизнью и не 
начал работать, — говорит Ирина 
Яндылетова. — И когда они (при 
таких завышенных ожиданиях) 
столкнутся с теми трудностями, ко-
торых с каждым днем становится 
все больше, в своих опросах будут 
ставить галочки напротив других 
ответов. Когда, получив специаль-
ность в вожделенном вузе, они по-
пытаются устроиться чиновника-
ми, и выяснится, что их нигде никто 
не ждет, а может быть, и ждут, но 
всё намного сложнее, чем им ка-
жется, вот тогда у них начнет расти 
разочарование. И поколение вели-
кого оптимизма превратится в по-
коление великого разочарования, 
потому что оно действительно ко 
многим трудностям психологиче-
ски просто не готово».

Конечно же, то, что молодежь с 
оптимизмом смотрит в жизнь, вы-
бирает себе более благополучную 
жизнь, это не свидетельство ката-
строфы, это в принципе нормаль-
но. Это естественно для любого 
человека — хотеть устроить свой 
быт. Но я с надеждой думаю, что их 
отношение к себе, к окружающе-
му миру будет меняться и станет 
другим. Потому что, если плыть по 
течению и подстраиваться под об-
стоятельства, то, как говорил герой 
Эмиля Брагинского Женя Лукашин: 
«Такие, как вы, живете, как поло-
жено, как предписано. Но в этом и 
ваша слабость — вы не способны 
на безумство. Великое вам не по 
плечу!» 

светлана яндылетОва

сколько получают люди во власти?
Зарплаты 85 733 чиновников УрФО

сАМые ВОсТРебОВАННые ПРОФессии В ПеРиОД КРиЗисА 

В списке вакансий Роструда — 750 тысяч позиций. Dailyonline выяс-
нил, какие специалисты наиболее востребованы на рынке сейчас.

Рейтинг самых 
востребованных 
профессий:
 1. Охранник
2. Менеджер
3. Милиционер
4. Инженер
5. Медицинская сестра
6. Консультант
7. Кассир
8. Инженер-конструктор
9. Бухгалтер
10. Врач
11. Страховой агент
12. Инженер-технолог
13. Мастер
14. Техник
15. Механик
16. Сотрудник службы 
   безопасности
17. Прораб
18. Воспитатель
19. Начальник отдела
20. Администратор

 Рейтинг уровня зарплат среди 
востребованных профессий 
(рублей/ в месяц):
 1. Менеджер — 32 438
2. Начальник отдела — 27 158
3. Прораб — 26 415
4. Инженер-конструктор — 19 812
5. Инженер — 19 260
6. Администратор — 18 284
7. Сотрудник службы безопасности 
— 17 800
8. Инженер-технолог — 17 737
9. Кассир — 17 350
10. Мастер — 17 075
11. Механик — 16 428
12. Бухгалтер — 15 939
13. Врач — 15 353
14. Консультант — 15 125
15. Милиционер — 14 518
16. Охранник — 14 281
17. Техник — 12 177
18. Страховой агент — 10 033
19. Медицинская сестра — 9 745
20. Воспитатель — 9 295 

Я говорю вам свое окончательное 
«может быть»!

Сэмюэл ГОлДВиН
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Пусть музыка будет в каждом доме, 
кроме дома напротив.
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30 марта 2011 года ухтинский городской суд 
рассмотрел гражданское дело по иску управления 
федеральной службы по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия человека по ре-
спублике коми к государственному образовательно-
му учреждению высшего профессионального обра-
зования «ухтинский государственный технический 
университет» о признании действий в отношении 
неопределенного круга лиц незаконным и прекра-
щении противоправных действий и реШил:

Признать противоправными действия ответчи-
ка — Государственное образовательное учреждение 
высшего профессионального образования «Ухтинский 
государственный технический университет» в отношении 
неопределенного круга потребителей, выразившиеся в на-
рушении права потребителей на получение необходимой и 
достоверной информации и непредставлении в договорах 
оказания платных образовательных услуг информации об 
уровне и направленности образовательных программ. 

Признать противоправными действия ответчика — 
Государственное образовательное учреждение высшего 
профессионального образования «Ухтинский государ-
ственный технический университет» в отношении неопре-
деленного круга потребителей, выразившиеся во вклю-
чение в договоры на оказание платных образовательных 
услуг и платных медицинских услуг условий, ущемляющих 
права потребителей: 

 в «Договоры на оказание платных образователь-
ных услуг по подготовке детей дошкольного возраста к 
поступлению в первый класс начальной школы»: условия 
о праве исполнителя в одностороннем порядке изменять 
стоимость оплаты за образовательные услуги; условия о 
полной оплате заказчиком стоимости образовательных 
услуг в случае болезни дошкольника или его отсутствия 
по независящим от школы причинам; условия об оплате 
за образовательные услуги только через банк; условия 
о возможности досрочного расторжения договора за-
казчиком только после предупреждения исполнителя 
о своем решении за 2 недели до даты предполагаемого 
расторжения; 

в «Договоры на оказание платных образовательных 
услуг на начальной ступени образования»: условия о пол-
ной оплате заказчиком стоимости образовательных услуг 
в случае болезни ученика или его отсутствия по независя-
щим от школы причинам; условия об оплате за образова-
тельные услуги только через банк; условия о возможности 
досрочного расторжения договора заказчиком только 
после предупреждения исполнителя о своем решении за 2 
недели;  

в «Договоры на подготовку специалиста сверх 
контрольного плана госбюджетного приема»: условия о 
возможности расторжения договора заказчиком исключи-
тельно до начала учебного года, а также до начала учебной 
сессии с предварительным уведомлением  университета 

не позднее, чем за 1О дней:  условия об обязанности заказ-
чика в случае просрочки платежа уплачивать пени в раз-
мере 0,3% от суммы платежа за каждый день просрочки; 
условие об увеличении цены на образовательные услуги 
в размере не менее 118% стоимости обучения в случае 
возмещения затрат на обучение в виде передачи испол-
нителем оборудования, машин, механизмов, материалов 
или оказания других видов услуг; условия об ограничении 
права заказчика на обращение в суд для разрешения спо-
ра, требованием обязательного предварительного разре-
шения спора в претензионном порядке; 

в «Договоры на подготовку специалиста среднего 
профессионального образования»: условия о возможно-
сти расторжения договора заказчиком исключительно до 
начала учебного года, а также до начала учебной сессии с 
предварительным уведомлением университета не позд-
нее, чем за 1О дней; условия об обязанности заказчика в 
случае просрочки платежа уплачивать пени в размере 
0,3% от суммы платежа за каждый день просрочки; усло-
вие об увеличении цены на образовательные услуги в 
размере не менее 118% стоимости обучения в случае воз-
мещения затрат на обучение в виде передачи исполнителю 
оборудования, машин, механизмов, материалов или ока-
зания других видов услуг; условия об ограничении права 
заказчика на обращение в суд для разрешения спора, тре-
бованием обязательного предварительного разрешения 
спора в претензионном порядке; 

в «Договоры об оказании платных дополнительных 
образовательных услуг»: условие об увеличении цены на 
образовательные услуги в размере не менее 118% стои-
мости обучения в случае возмещения затрат на обучение в 
виде передачи исполнителю оборудования, машин, меха-
низмов, материалов или оказания других видов услуг; 

в «Договоры оказания услуг по путевке»: условия о 
праве исполнителя в случае несвоевременного поступле-
ния платежей в кассу или на расчетный счет исполнителя 
на взыскание неустойки в размере 0,5% от стоимости пу-
тевки за каждый день просрочки платежа, а также праве 
исполнителя расторгнуть договор; условия об удержании 
исполнителем части стоимости путевки в случае отка-
за Заказчика от путевки после заключения договора, а 
именно в срок более 8 дней до ее начала удержания 20% 
стоимости путевки; при отказе заказчика от путевки в пе-
риод от 5 до 3 дней до ее начала исполнитель удерживает 
40% стоимости путевки; при отказе заказчика от путевки 
в срок менее 3 дней до ее начала исполнитель удержива-
ет 60% стоимости путевки; условия о том, что в случае 
неприезда, опоздания, досрочного выезда, выписки за 
нарушение режима исполнителем стоимость путевки за 
неиспользованные дни отдыха не компенсируются; усло-
вия о том, что споры по исполнению договора выносятся 
на рассмотрение суда общей юрисдикции по месту на-
хождения ответчика; условия о том, что заказчик имеет 
право на досрочное расторжение договора при наличии 

следующих условий: в случае неуплаты платежей в уста-
новленные договором сроки, в случае несогласия Заказ-
чика с изменением стоимости путевки. 

Обязать ответчика Государственное образователь-
ное учреждение высшего профессионального образова-
ния «Ухтинский государственный технический универси-
тет» прекратить противоправные действия, нарушающие 
права потребителей и довести до сведения потребителей 
в договорах оказания платных образовательных услуг ин-
формацию об уровне и направленности образовательных 
программ. 

Обязать ответчика Государственное образователь-
ное учреждение высшего профессионального образования 
«Ухтинский государственный технический университет» 
прекратить противоправные действия по включению в 
договоры оказания платных образовательных услуг и 
платных медицинских услуг условий, ущемляющих права 
потребителей. 

Обязать ответчика Государственное образователь-
ное учреждение высшего профессионального образования 
«Ухтинский государственный технический университет» в 
месячный срок с даты вынесения решения суда через 
средства массовой информации довести до сведения по-
требителей настоящее решение суда. 

решение вступило в законную силу 15 апреля 
2011 года. 

Программу «New» 
12 апреля представил 
ухтинскому зрителю 
шоу-балет Аллы 
Духовой.

Из года в год легендарный кол-
лектив собирает аншлаг в нашем 
городе, ловко подменяя силу зем-
ного притяжения силой притяже-
ния телесного совершенства.

«Тодес» остановил время на 
полтора часа, заменив минуты 
нотами и говорящими, образны-
ми танцевальными фигурами, от-
ражающими саму жизнь: встречи 
и расставания, страсти, тревоги, 
любовные треугольники, шутки и 
розыгрыши получили не только 
чувственное, но и акробатическое 
воплощение.

Особенно тепло ухтинцы при-
няли номер, посвященный Майклу 
Джексону — динамичный, яркий, 
костюмированный, с любопытны-
ми элементами в хореографии.

Большой неожиданностью для 
публики стала вокальная компози-
ция, в которой два танцора ликова-
ли по поводу своей превосходной 
физической формы и плюсов, вы-
текающих из этого обстоятельства 
при знакомстве с девушками. На 
протяжении всего концерта кол-
лектив продолжал общаться с за-
лом, но уже невербально. 

фото и текст 
Ольги ШелеметьевОй

Пляшущий 
и поющий «Тодес»

Три новых социальнозначимых объекта будут введены в строй в 
Ухте до конца текущего года: «Детские ясли-сад №12», спорткомплекс 
в IV микрорайоне и Ледовый дворец. Об этом 9 апреля заявил и.о. ру-
ководителя администрации Олег Казарцев по итогам рабочей поезд-
ки совместно с председателем Совета города Романом Мельником по 
строящимся объектам Ухты.

ФОТОФАКТНОВОСТИ

да Будет 
светОфОр!
Безопасность пешеходов обеспечит 
новый светофор на улице сенюкова, 
надеются в гиБдд 

20 апреля на перекрестке ул. Сенюкoва и 
ул. Машиностроителей в Ухте введено свето-
форное регулирование транспортных потоков 
с выделенной пешеходной фазой. Установка 

на данном перекрестке светофорного объек-
та обусловлена тем обстоятельством, что на 
протяжении ряда последних лет этот участок 
улицы Сенюкова является интенсивным как 
по движению транспортных средств, так и пе-
шеходов. Появившаяся на этом участке ули-
цы в 2010 году «искусственная неровность» 
помогла ликвидировать существовавший 
здесь на протяжении 3-х лет очаг аварийно-
сти, появление же светофора поможет упо-
рядочить движение транспорта и обеспечить 
безопасность пешеходов.

третий — не лиШний
за третьего и последующего ребенка 
жительницы коми получат 150 тысяч 
рублей 

Глава региона представил на oткрытое 
обсуждение план мероприятий по проведе-
нию Года ребенка в Коми. Наиболее значи-
мыми моментами документа стало введение 
материнского капитала на местном уровне и 
20-кратное увеличение единовременной вы-
платы при усыновлении. Региональный семей-
ный капитал составит 150 тысяч рублей. На не-

го смогут рассчитывать женщины, родившие 
третьего и последующего ребенка. Причем 
малыш должен появиться на свет не ранее 1 
января 2011 года. Распоряжаться деньгами 
жители Коми смогут спустя полгода после при-
бавления в семье. С помощью капитала можно 
улучшить жилищные условия на территории 
республики, дать образование ребенку и 
оплатить за него коммерческие медицинские 
услуги. Также семьи смогут ежегодно исполь-
зовать 25 тысяч рублей из материнского капи-
тала на оплату ЖКУ, содержание ребенка в дет-
саду, уплату налогов, страхование имущества 
и жизни ребенка.

Приходите 
к нам работать!!!

Телестудии УГТУ 
требуется 

ОПеРАТОР 
и 

ВиДеОиНжеНеР 
с опытом работы на ТВ. 

Загруженность — 
полный рабочий день.

справки по телефону:
 77-44-51. 

ВНиМАНие!
ВАКАНсии!

пьяные за рулем
 Сводка ДТП по Ухте 

23 апреля, вoдитель, 1993г.р., управляя в 
состоянии алкогольного опьянения мотоциклом 
Иж, двигался по ул. Октябрьской поселка Ярега в 
направлении ул. Шахтерская. Возле дома 21 по 
ул. Октябрьская не справился с рулевым управ-
лением и совершил опрокидывание мотоцикла 
на проезжей части. В результате пострадал сам 
мотоциклист.

22 апреля, водитель 1963г.р., находясь в 
состоянии алкогольного опьянения, и, управ-
ляя автомашиной Citroen C5, двигался по ул. 
30 лет Октября в направлении ул. Юбилейной. 
Напротив дома 25 по ул. 30 лет Октября совер-
шил наезд на дерево справа по ходу движения 
автомашины, после чего с места ДТП скрылся. 
Впоследствии задержан. 

22 апреля, водитель, 1980г.р., управляя ав-
томашиной Mazda 6, двигался по Сосногорскому 
шоссе со стороны п. Дальний в направлении Ухты. 
На 1 км данной автодороги не выдержал безопас-
ную скорость движения, и совершил столкновение 
с автомашиной Toyota RAV4, которая двигалась 
впереди в попутном направлении. 

 по материалам сайта ухта 24
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«Второй закон Бритнелло»

учредитель — Государственное образовательное 
учреждение высшего профессионального образования 
«Ухтинский государственный технический университет»
 
главный редактор — Светлана Яндылетова
корректор — Надежда Свирчевская
худ. редактор, верстка — Анастасия Маслова
подписано в печать: по графику — 26.04. 2011 в 9.00; 
фактически — 26.04.2011 в 9.00.

свидетельство о регистрации пи № фс 3 — 0230 
от 20.01.2006 г. выдано Беломорским управлением 
Федеральной службы по надзору за соблюдением зако-
нодательства в сфере массовых коммуникаций и охране 
культурного наследия. Распространяется бесплатно.

адрес редакции: 169300, г. Ухта, ул. Октябрьская, д. 13, 
к. 102, телефон 77-44-51, almamater@ugtu.net. 
Отпечатано с готового оригинал-макета 
в ООО «вятский издательский дом». 
610000, г. Киров, Динамовский пр., 4. Ти-
раж 5 000. Заказ 6038. П.л. 3 («сведенья 
об объеме издания в печатных листах, 
приведенных к формату двух полос 
газеты формата А2 (420х595 мм»)).

Все товары и услуги лицензированы и сертифицированы.

В стройотряде ты…
n получишь возможность дополнительного 
   заработка, размер которого значительно 
   превышает размер стипендии;
n сможешь судить о трудностях и радостях
   стройотрядовцев не понаслышке;
n наполнишь студенческие годы 
   яркими событиями;
n проверишь себя, свои силы 
   и возможности;
n найдешь новых друзей и укрепишь 
   дружбу со старыми;
n сможешь реализовать свои 
   организаторские способности;
n приобретешь важные трудовые 
   навыки;
n получишь возможность зарекомендовать 
   себя перед руководством компаний, 
   которые являются потенциальными
   работодателями для выпускников УГТУ

прОведи летО с пОльзОй — 

стань БОйцОм 
стрОйОтряда!

кОнтактная инфОрмация:
Штаб Зонального студенческого строительного отряда «Северянин»
адрес: г. Ухта, ул. Октябрьская, д.13, корпус «Е» УГТУ, каб.904 (9 этаж)
телефон: 77-45-58, 77-45-17
E-mail: planetau@ugtu.net, sbashkirov@ugtu.net
Командир Зонального студенческого строительного отряда «Северя-
нин» — семен петрович БаШкирОв

чтОБы стать БОйцОм стрОйОтряда, неОБхОдимО: 
прийти в штаб отряда в будний день с 8.30 до 17.00;
принести с собой фотографию (3 х 4), ксерокопии паспорта (главная 
страница, прописка), свидетельства об ИНН, пенсионного страхового 
свидетельства; написать заявление и заполнить анкету. am

Внук пришел к бабушке на день 
рождения с букетом роз.
- Спасибо! Какие красивые розы! И 
так похожи на те, которые растут 
в саду!
- Теперь не растут...

- Поднять паруса!
- Капитан, у нас судно на дизеле...
- Поднять дизель!

- Больной, а как вы засыпаете?
- Хорошо. Считаю до трех и за-
сыпаю.
- Как, только до трех?
- Ну... Иногда до полчетвертого.

Разговор двух приятелей:
- Прикинь, жена сказала: «Пойду 
приготовлю что-нибудь вкусное».
- И?
- Вместе посмеялись.

АНЕКДОТЫ
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Искусство — диалог, в котором 
собеседник молчит.

Григорий лАНДАУ

Впервые за 5 лет существования 
ансамбль восточного танца «Нар-
гиз» выступил с сольной програм-
мой на сцене городского Дворца 
культуры 22 апреля. 

Причем концерта была два. «Мы пошли на это по 
совету режиссера Ольги Дуркиной, — рассказывают 
руководители «восточниц» Наталья Варфоламеева и 
Каролина Якумайте, — не было уверенности, что со-
берем достаточно людей, но все оказалось хорошо!» 

По признанию девушек, выходить в зал в новом ам-
плуа было непросто: практически полностью обнов-
ленная программа, бессонные ночи, предшествующие 
выступлению, естественное волнение. Благо, публика, 
состоявшая процентов на 80 из прекрасной половины 
человечества, не подвела: исполнительниц встреча-
ли очень тепло и то и дело из зала раздавалось вос-
торженное «Браво!». А зрелище того стоило: солистки 
коллектива с головокружительной скоростью меняли 
костюмы, образы и акценты. Восточная сказка, завора-
живающая и таинственная, воплотилась в волнующих 
движениях прекрасных танцовщиц. 

Апогеем, несомненно, стал совместный номер Ната-
льи и Каролины и ансамбля перкуссионистов. «Вообще 
такие концерты должны проходить в сопровождении 
оркестра, но в Ухте найти его невозможно», — считают 
девушки. И добавляют: «Мы очень рады, что ребята со-
гласились нам помочь, и в результате получился такой 
захватывающий импровизированный танец». В целом 
концертами участники ансамбля довольны. «На вто-
ром мы уже совсем расслабились и получали удоволь-
ствие!» — делятся они положительными эмоциями. 

Объективную оценку мероприятию попыталась 
дать Людмила Ельцова — основатель восточных тан-
цев в нашем городе и создатель «Наргиза»: «Несомнен-
но, небольшие минусы есть. Но о них сегодня говорить 
не будем. Поэтому лучше о плюсах: сразу обращаешь 
внимание на то, что девочки трудолюбивые и упорные, 
много работали и работают. Приятно видеть высокую 
сценическую культуру, изящество, эстетику движений. 
Красивые, сделанные со вкусом, костюмы». 

Останавливаться на достигнутом участницы ан-
самбля не намерены: уже через неделю собираются 
поехать в Москву на всемирную танцевальную олим-
пиаду. 

текст и фото Ольги ШелеметьевОй

ЛАВРы 
ВОсТОКА

КУЛЬТПРОСВЕТ


